
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO

RELATÓRIO DE REUNIÃO – Nº 07/2024 ( JULHO)

Aos quinze dias do mês de julho de dois mil e vinte quatro, às nove horas e cinco minutos, teve
início a reunião do Conselho Municipal da Pessoa Idosa (COMID), de forma
online. I - ABERTURA. A reunião foi iniciada pelo 1º Secretário e representante da Secretaria de
Saúde, Antônio Jorge da Silva Gomes, que agradeceu a participação dos conselheiros na reunião
virtual. Antônio informou que a Presidente do COMID, Taís Cantagallo Cardeliquio, não poderia
presidir a reunião devido a motivos pessoais, tendo solicitado que ele o fizesse. Todos os
presentes foram solicitados a compreender a situação. II- CONTROLE DE PRESENÇA: A)
Estiveram presentes: Mairton Benedito Francisco (Titular - Habitação); Antônio Jorge da S.
Gomes (Titular - Saúde); Mariana Leite Zimermann Araújo (Suplente - SASDH); Cibele Elena
Ascari Umbelino (Titular - SASDH); Rachel Rodrigues Barboza Pessoa (Titular -Obras);
Danielle Marques Curciol (Titular - OAB); Bruna Driele de Oliveira (Suplente APAE); Letícia
Nunes Pittando (Titular - Lar dos Velhinhos São Vicente de Paulo); Hélio de Oliveira Camargo
(Titular pessoa idosa); Rosana de Camargo Valoto (Titular - Benaiah); Denis de Jesus Dias
(Titular - ILPI Nosso Cantinho). B) Justificaram ausência: C) Ausentes: Kelly Patrícia Bachin
(Titular - EDUCAÇÃO); Ana Cristina Barbieri B. Zoca (Suplente - Educação); Priscila Ferraz
C. da Costa (Titular - Esporte); Gabriela Maria Novaes de Freitas (Suplente - Diaconia São
Judas Tadeu); Edith Gonçalves Setti (Titular - Pessoa Idosa); Claúdio Diniz Schiavi (- Suplente -
Legislativo) Jairo Papoy (Titular - Pessoa Idosa). III - DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA
REUNIÃO ANTERIOR: Primeiramente, Antônio procedeu à leitura da ata da reunião de maio. A
conselheira Mariana Leite Zimermann sugeriu que a leitura das atas dos meses de maio e junho
pendentes fosse realizada após o término da reunião ordinária, ou em uma reunião
extraordinária convocada especificamente para esse fim, devido ao extenso conteúdo. A sugestão
foi acatada por unanimidade. IV- INFORMES GERAIS: Antônio solicitou a estagiária do COMID,
Talita Gonçalves Nascimento, para que expusesse os informativos. a) Informações acerca de
ofícios entre os órgãos fiscalizadores e COMID; A estagiária Talita relatou uma denúncia
recebida através do Disque Direitos Humanos – 100, referente a um idoso em situação de
vulnerabilidade social, cujo benefício havia sido bloqueado. Em resposta do Cadastro Único de
Americana/SP, informou que a situação foi regularizada após visita domiciliar. Talita também
apresentou um boletim de ocorrência enviado pela Guarda Municipal de Americana (GAMA),
relatando supostos maus-tratos contra uma idosa. A idosa foi conduzida ao Hospital Municipal e
está sob cuidados médicos. Talita apresentou um Boletim de Ocorrência, recebido pelo COMID,
enviado pela Guarda Municipal de Americana (GAMA) através do 1DOC, que relatou que a
senhora Ieda da Silva, supostamente estaria sofrendo maus tratos contra a pessoa idosa, por
determinação do controle a equipe da GAMA deslocou-se ao local que foi averiguado as
condições insalubres para se morar. Talita relatou que, a GAMA realizou contato com Jeferson,
filho da senhora, o mesmo relatou ser usuário de crack, indagado sobre a situação da casa e de
Dona Iêda ele disse que a mãe recebe aproximadamente R$800,00 de aposentadoria e que esse
valor é muito pouco para manter a mãe e o vício em Crack. Diante do exposto os fatos foram
apresentados na Delegacia Da Mulher (DDM) de Americana/SP. Por orientação da DDM bem
como do Centro de Referência em Assistência Social do seu território, a senhora Iêda foi
conduzida ao Hospital Municipal, tendo em vista sua saúde frágil e ser portadora de HIV onde
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permanece sob cuidados médicos até que seja providenciado sua transferência para um abrigo
apropriado, assim ocorreu. Ainda mais, Talita falou sobre outro boletim de ocorrência enviado
pela GAMA para o COMID envolvendo a senhora Maria Rosa dos Santos que possivelmente se
encontrava em situação de vulnerável em sua residência. Mariana explicou que tal denúncia foi
enviada ao Centro de Referência em Assistência Social (CREAS) e a funcionária do CREAS acionou
a GAMA que compareceu até a casa da idosa, averiguou a situação de vulnerabilidade, orientou a
senhora a ser conduzida ao acolhimento institucional que por sua vez, se negou, feito a sua parte,
a GAMA e encaminhou ao COMID para ciência. Além do mais, Talita expôs que o COMID recebeu
através do 1DOC um Termo de Informação enviado pelo Ministério Público uma denúncia a qual
o denunciante filho Alex da vítima, uma idosa, chamada Leila Elias relata que a mesma estava
sofrendo cárcere privado de sua filha. Ademais, a idosa está em tratamento de câncer. Em sua
manifestação, o filho Alex, esclareceu que a idosa não quer se tratar e ele, inconformado com a
situação, tentou levá-la ao hospital, mesmo contra a vontade dela. Mariana avisou que o caso
exposto foi resolvido pelo CREAS e que a referida senhora infelizmente faleceu. Talita encerrou
sua fala. Mariana aproveitou a deixa para dizer que a SASDH está estudando a elaboração e
implementação de um fluxograma de recebimento e encaminhamentos de denúncias envolvendo
pessoas idosas. Mariana comentou que a SASDH está elaborando um fluxograma para o
recebimento e encaminhamento de denúncias envolvendo pessoas idosas. b) Apresentação de
alteração da segunda proposta do logotipo COMID; Talita compartilhou a imagem da nova
proposta de logotipo, que será apresentada na próxima reunião para apreciação da Presidente. c)
Apresentação do ofício recebido pelo Conselho Estadual quanto uso FMI; Talita informou
que esse item será apresentado na próxima reunião pela Presidente, que ainda não foi
cientificada sobre o assunto. d) Diagnóstico Municipal e os requerimentos SASDH para o
COMID; Hélio de Oliveira Camargo fez uma ressalva sobre a oficialidade da reunião,
mencionando a vacância da Vice-Presidência e questionando a condução da reunião pelo 1º
Secretário na ausência da Presidente e do Vice-Presidente, conforme o Regimento Interno.
Mariana respondeu que o Regimento passará por revisão. e) Substituições das conselheiras
da SASDH, sendo como titular a servidora Cibele Elena Ascari Umbelino e como suplente a
servidora Mariana Leite Zimermann Araújo; Talita informou sobre a substituição da servidora
Janaína de Freitas, por Cibele Elena Ascari Umbelino como titular, e Mariana Leite Zimermann
como suplente, conforme Memorando Nº 1.607/2024. Hélio fez objeções sobre a saída de
Janaína, que continuará como Técnica de Referência da pessoa idosa, mas não como conselheira.
f) Pedido de substituição dos conselheiros ausentes sem justificativas da Secretaria de
Esportes, Educação, Habitação e Legislativo. Apresentou os ofícios relativos aos conselheiros
ausentes, que serão encaminhados conforme deliberado. V - Matérias para Deliberação: O
conselho decidiu que os itens seriam apresentados na próxima reunião ordinária para
deliberação. 01 - COMISSÃO DE NORMAS: A) Avaliação dos Requerimentos de Inscrição
e/ou Renovação: adiados para próxima reunião. b) Retorno da SASDH referente às
atualizações das normativas COMID: adiados para próxima reunião. 02 - COMISSÃO DE
COMUNICAÇÃO E EVENTOS: O conselho deliberou que os itens serão apresentados na próxima
reunião ordinária do COMID. a) Apresentação do calendário anual; adiados para próxima
reunião. b) Alinhamento dos trabalhos e eventos COMID; adiados para próxima reunião. 03 -
COMISSÃO DE VISITAÇÃO: adiados para próxima reunião. a) Visitas em ILPIs para
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fiscalização ordinária - para ciência e providências; adiado. b) Visitas em ILPIs para
fiscalização de denúncias – para ciência e providências; adiado. c) Visitas para
renovação/inscrição do certificado – para ciências e providências. adiado. 04 - COMISSÃO
DE POLÍTICAS PÚBLICAS: O conselho deliberou que os itens serão apresentados na próxima
reunião ordinária do COMID. a) Retorno dos ofícios enviados. 05 – COMISSÃO DE
ORÇAMENTOS E FINANÇAS: adiado. a) Apresentação do saldo FMI - para ciência e
providências; adiado. b) Encaminhamento de denúncia acerca do uso do carro COMID para
outros fins. Adiado. VI-ENCERRAMENTO: O Primeiro Secretário agradeceu a presença de
todos. Mariana sugeriu incluir a eleição do Vice-Presidente na pauta da próxima reunião.Nada
mais a ser tratado, foi encerrada a reunião às dez e vinte e oito. Eu, Antônio Jorge da Silva Gomes,
lavro este relatório que assino em conjunto com a Presidente do COMID Gestão 2023/2025.

TALITA GONÇALVES NASCIMENTO ANTONIO JORGE DA SILVA GOMES
Estagiária do COMID 1º Secretário do COMID
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